

INSCRIPCION LATINA HALLADA EN SAN PEDRO DE ALCANTARA

El hallazgo de esta inscripción se produjo en la localidad de San Pedro de Alcántara (término municipal de Marbella) en la provincia de Málaga, en una finca denominada "Vega del Mar". El epígrafe fue encontrado en torno a los años 40, por D. Norberto Goizueta.

Tenemos noticias de unas excavaciones llevadas a cabo en esta zona por D. José Pérez de Barradas, en el año 1929, con una memoria de excavación titulada "Excavaciones en la Colonia de San Pedro de Alcántara" Junta Superior de Excavaciones y Antigüedades, núm. 2, 1929. En ella nos remite el autor a los trabajos realizados en esa misma zona por D. J. Martínez Oppelt en el año 1915-16.

Actualmente, el epígrafe se conserva en la colección privada de la familia Goizueta, en su finca de "Guadalmina".

PETRONIV
SERGIANI S
PARENTI BVSS IS·P
VIXIT·AN·XX·D
ONIVS·PRISCI
SVO

La letra es uniforme y de incisión profunda, con apéndices en la mayoría de las letras y puntos triangulares separando las palabras.

La inscripción es un *Titulus sepulcralis*. El instrumento al que perteneciera está sin determinar, dada la irregularidad del fragmento de formabítruncónica y superficie cóncavo-convexa. Se podría asociar a las inscripciones que se encuentran en cipos en forma de ara o semicilíndricos, *cuppa*e, en las superficies de los vasos cinerarios de piedra, en losas colocadas junto al nicho de la urna funeraria o en losas que acompañan otros monumentos más o menos sencillos.

El material del que está constituido es mármol de color verde oliva, vetado y con una superficie bien pulimentada.

Las medidas máximas que presenta el fragmento son:

— Altus, 21,5 cms.

— Latus, 26,5 cms.

Las medidas de la superficie inscrita son:

— Altus, 17,7 cms.

— Latus, 26,5 cms.

La inscripción aparece en la cara convexa, abarcando toda la superficie del fragmento, que aparece fracturado por todos sus lados, perdiéndose en algunas zonas las letras de la misma.

Las seis líneas que componen el epígrafe, tienen la siguiente disposición:

— Separación entre el borde superior y la 1ª línea, 2 cms.

— Separación entre la 1ª y 2ª líneas, 1,30 cms.

— Separación entre la 2ª y 3ª líneas, 1,60 cms.

— Separación entre la 3ª y 4ª líneas, 0,90 y 1,20 cms.

— Separación entre la 4ª y 5ª líneas, 2,20 y 1,50 cms.

— Separación entre la 5ª y 6ª líneas, 1,60 cms.

— Separación entre la 6ª línea y el borde inferior, 1,80 cms.

P e t r o n i u [s]

S e r g i a n u s

p a r e n t i b u s s [u] i s p (o s u i t) .

V i x i t a n (n i s) x x d [i e b u s ? ...

[P e t r] o n i u s P r i s c u [s]

[d e ?] s u o .

La inscripción no presenta grandes dificultades en su lectura, aunque resulta complicado averiguar la cantidad de letras que faltan, dada la forma convexa de la superficie que produce el alargamiento de las líneas en su parte central.

— Falta probablemente una fórmula dedicatoria inicial, y los *praenomina* de Petronius Sergianus y de Petronius Priscus.

- La inclusión de la palabra *de* es dudosa, aunque justificable, si el dedicante (*S e r g i a n u s*) fuera un hermano y el otro (*P r i s c u s*) el que lo pagó.
- Sin utilizar la preposición *de*, el sentido sería:
Petronius Priscus era hijo de Petronius Sergianus; al morir éste, aquél le añadió un epitafio en el monumento que ya estaba dedicado a sus abuelos.
Cualquiera de las dos hipótesis presenta dificultades, pero no nos es posible avanzar más, dado lo fragmentario del texto.

**Lourdes Roldán
Socorro Viada
Marisa Ramos.**

